

EL FIGARO

Redactor,

M. ARGÜELLO DE VARS.

Administrador general,
Ismael G. Fuentes.

CONDICIONES:

EL FIGARO se publicará diariamente, con excepción de los días siguientes á los festivos.

La suscripción por un mes vale un peso.

Número suelto diez centavos. Avisos y comunicados, precio convencional.

Oficina:—Calle 20, número 52. Teléfono, n° 195.—Apartado, n° 142.

LA BAJA DEL CAFE

Si creís, lector, que vengo á asustaros, ó á aumentar la alarma en que nuestros pobres agricultores están, os equivoquéis; lejos de eso, mi objeto al escribir estas líneas es hacer algunas deducciones consoladoras.

He presenciado, y aun he sido víctima de algunas de las bajas de nuestro precioso fruto, en diferentes épocas, y por eso puedo poner la mano en la herida "Experto-credere."

En primer lugar, por una regla infalible de economía política, toda mercancía de común consumo cuyo precio baja, por abundancia del artículo, se prepara ella misma su alto precio poco tiempo después. Y en ninguna como el café es más palpable ese fenómeno. La razón es porque el bajo precio, aumenta el consumo, ó lo extiende á pueblos y personas, que antes no lo tomaban. El café es un maná celeste, con quien no se juega impunemente. El pueblo que una vez ha probado el café, no deja de tomarlo nunca, tanto por su agradable sabor, cuanto porque es un fortificante de primer orden. En Alemania había una miserable aldea, cuyos habitantes, amarillentos, débiles y enfermizos, eran cada vez más pobres, porque su debilidad no les permitía trabajar el día completo. Seis horas de esfuerzo labrando la tierra, era demasiado, y apenas ganaban con qué alimentarse. En una fuerte baja del precio del café, un propietario medianamente acaudalado, que tenía la más alta idea de ese fruto, estableció una venta de café, á un centavo la taza; por supuesto, muy malo y sin gran perfume las primeras tazas. La baratura atrajo poco á poco á los habitantes, quienes al salir para sus tareas matinales, ante todo tomaban su taza de

café. Dos años después, aquellos pálidos y enfermizos labradores tenían fuerza para trabajar diez y doce horas diarias; el color amarillento fué cambiándose en el rosado de la salud, y hoy es uno de los más acomodados pueblos de Alemania. Cuando el café se vendió á un alto precio, ya no era tiempo de abandonar la preciosa bebida, y la compraron cara.

Es, pues, una regla que no falla. El bajo precio aumenta el número de consumidores, y ese número no baja nunca, por cuya razón cada baja trae consigo una alza superior al buen precio anterior.

Cuando, por la caída de Luis Felipe, con la revolución de 1848, el precio del café llegó á su más ínfima expresión, pues se vendió en París á quince francos el quintal, y en Londres á 10 chelines, el pánico de los cafetaleros en Costa Rica alcanzó su grado máximo. Unos cortaron ó arrancaron los cafetos, otros los abandonaron simplemente y algunos daban gratis un año de uso de un terreno sembrado de ese fruto, con la condición de que lo devolvieran al raso y sin una solamata de café. Hasta la vista del arbusto molestaba al agricultor. Pues bien, lector amigo, ¿sabéis lo que en esa época de depreciación del café, hizo uno de los más inteligentes hijos de San José? Pues, sabiéndolo ó sin saberlo, voy á contároslo. Compró grandes terrenos entre San José y Heredia; eso á bajísimos precios y con los plazos que el comprador quería; y cuando todo el mundo se ocupaba de arrancar los cafetos y de vender sus tierras, el sujeto arriba dicho sembraba café, y compraba los almacigales por nada y pagaba los peones á casi nada porque no tenían dónde trabajar. Cientos de manzanas sembró el previsor ciudadano. Como allí no más comenzó la alza del precio del fruto despreciado, cuatro años después cosechaba miles de fanegas, sin mucha competencia de los pocos que no habían destruido sus cafetales. El sujeto indicado hizo con su atrevida empresa, una gran fortuna que dejó á sus hijos, y éstos á los suyos, que hoy se llaman Lesmes, Alejo, etc., Jiménez, pues el ciudadano inteligente y pre-

visor, fué don José María Jiménez, abuelo de nuestro simpático General de Artillería don Lesmes. Animo, pues. El mal nunca es tan grande como lo pintan, y como dicen los ingleses: no hay que temer al Diablo hasta que nos encontremos con él.

SIRIO.

NOTAS DEL CONGRESO

SESIÓN OCTAVA

Miércoles 12

Se leyó, aprobó y firmó el acta de la sesión anterior.

Fué puesto en discusión en tercer debate el proyecto de reforma al artículo 97 de la Constitución. El Diputado Montes de Oca hizo moción para que este debate se transfiriera para el lunes próximo. Puesta á discusión, hicieron uso de la palabra los Diputados González Z., Martínez y el proponente. La moción fué desechada. Continuó la discusión del proyecto y tomaron parte en ella los Diputados Brenes, Orozco, Badilla, González Z. y Oreamuno. Tomada la votación, que fué nominal á moción del Diputado Martínez, dió por resultado 26 votos afirmativos y 4 negativos, quedando, en consecuencia, reformado el artículo 97 de la Constitución en el sentido de que el Presidente de la República puede ser reelecto.

Se leyó el dictamen vertido por la comisión de Legislación con respecto á las objeciones hechas por el Poder Ejecutivo al Decreto n° 52 relativo á inmigración de la raza china, vetado por el Ejecutivo. El Presidente ordenó la publicación de dicho dictamen. Igual trámite ordenó para el dictamen de la Comisión de Hacienda en el expediente creado con motivo de la reforma del artículo 107 del Código Fiscal decretada por la Comisión Permanente en diciembre del año pasado.

Se aprobó y firmó la forma del Decreto n° 4.

La sesión duró de las 2 y 15 á las 3 y 50 de la tarde.

AGRICULTURA

EL CABALLO

RAZA ÁRABE.

(Continúa.)

"Los *Kochalni* son criados principalmente por los beduinos en los desiertos más remotos. Puede conseguirse un buen semental, pero pagando precios muy altos. Rara vez puede conseguirse una yegua, si no es empleando el fraude ó el cohecho."

Youatt agrega: "Un aficionado poco conocedor, no diría que el caballo árabe es perfecto en su forma, aunque su cabeza es inimitable. La anchura y cuadratura de la frente, y la pequeñez y finura del hocico, la prominencia y brillantez de los ojos, la pequeñez de las orejas, y la belleza de las venas son signos característicos peculiares á la raza árabe."

"Su cuerpo parece demasiado ligero, y su pecho demasiado angosto, pero tras de los hombros, el tronco se ensancha y deja amplio lugar para que los pulmones desempeñen bien sus funciones."

"En la forma de los hombros, el caballo árabe es superior también á todas las demás razas. Su cruz es alta, su paleta inclinada hacia atrás, y está tan bien ensamblada en el cuerpo que al bajar una cuesta, la punta del hombro no forma jamás arrugas en la piel. El caballo árabe no es bastante alto, pues rara vez alcanza una alzada de 14 ½ palmos (ó sean 58 pulgadas inglesas.)

"La finura de sus remos, y la posición oblicua de sus cuartillas, disminuyen en apariencia su fuerza; pero las piernas, aunque delgadas, son aplanadas, nerviosas y resistentes, y la musculatura admirable de sus brazos y muslos muestran que es muy capaz de ejecutar las maravillas que de él se cuentan."

"Sólo el caballo berberisco le aventaja en nobleza y animación; y si bien el árabe tiene defectos, es indudable que está admirablemente adaptado para el servicio á que los árabes lo destinan, pues posee una combinación perfecta de fondo y velocidad; tiene bastante resistencia para transportar un peso más que ligero, y con tanto valor, que antes muere, que darse por vencido."

"Talvez no deba creerse todo lo que de esta raza se cuenta. No habiendo mojoneros que marquen las distancias en el desierto, ni teniendo relojes los beduinos para calcular el tiempo, y siendo naturalmente inclinados á las hipéboles, es natural que exageren al referir las proezas de sus caballos, á los cuales aman tanto como á

sus hijos. No puede negarse, sin embargo, que cuando los caballos árabes se introdujeron á Europa, no había ninguna otra raza que pudiera compararse con ella.

"El caballo árabe es célebre, tanto por su docilidad, como por su buena índole, su valor y su rapidez."

"La suavidad con que es tratado desde que nace, engendra en él cariño hacia su amo; siente deseo de agradarle, y tiene orgullo en hacer cualquier esfuerzo que se le ordene, á lo cual se agrega una sagacidad que rara vez se nota en otras razas. La yegua y su potro habitan en la tienda juntamente con el beduino y sus hijos. El pescuezo de la yegua es la almohada del jinete, y más frecuentemente la de sus hijos, que suelen retozar sobre la yegua y su potro, sin que sucedan desgracias, porque el animal adquiere hacia la familia una amistad y un cariño, que no puede olvidar nunca, aunque de vez en cuando se le trate mal."

"Cuando un árabe cae de su yegua, ésta se para, permanece quieta, y relincha como implorando auxilio. Si el jinete se acuesta á dormir rendido por la fatiga en medio del desierto la yegua permanece á su lado velando, y si se acerca algún hombre ó fiera, relincha como para despertar á su amo."

(Continuará.)

FEDERICO MORA.

CABLES

Constantinopla, 11.—Se calculan los gastos de la guerra en cinco millones de libras esterlinas. Grecia tendrá que pagar esta cantidad. El pago será garantizado por las rentas de Tesalia.

Lamia, 11.—Se han despachado dos mil turcos á tomar posesión de Nezero para cerrar el camino entre Domokos y este puerto; se han despachado tres mil griegos á reforzar el ejército griego en Domokos. Los esfuerzos de los oficiales griegos están dirigidos á impedir que los turcos les rodeen en Domokos, pues, el plan de Edham Bajá es sitiar á Domokos, con el fin de capturar el ejército al mando del Príncipe Constantino.

Atenas, 11.—El Ministro ruso presentó al Gobierno griego la nota colectiva que especifica las condiciones bajo las cuales las potencias intervendrán en favor de la paz. Se dice que el Gobierno acepta incondicionalmente las condiciones que se le imponen y confía sus intereses á las potencias. La escuadra griega de Occidente ha bombardeado el puerto de Lykya, situado en la costa de E-

plero, entre Nicrópolis y Elia. Hubo un temblor de tierra en Arta anoche que dilató treinta segundos. Notician que los turcos mutilaron de una manera horrible los cadáveres de los griegos que encontraron en los pueblecitos de las llanuras de Lauros, dejando los brazos y piernas en distintos pueblos del camino para aterrorizar á los habitantes.

Atenas, 11. — El Príncipe Constantino expidió ayer la siguiente proclama á la tropa: "Soldados: El ejército griego se retiró de Farsalos á Domokos, porque nuestras posiciones en primer lugar no eran suficientemente fuertes para resistir á las numerosas fuerzas del enemigo, pero las posiciones que ocupa ahora son tan fuertes que se puede considerar invencible nuestro ejército. Tengo fe de que no sólo pueden rechazar cualquier ataque del enemigo, sino en breve tiempo tomar también la ofensiva y obligarle á abandonar el territorio griego. A nosotros nos toca la sagrada tarea de defender el suelo patrio y el honor del Rey y de la Nación. No debemos permitir al enemigo adelantarse un paso más sobre el territorio de Grecia."

INTERESES GENERALES

Letras Nacionales

Si el vapor y la electricidad, esas dos grandes fuerzas motrices que empujarán por sobre los rieles de los siglos al carro del progreso, cual nuevo cuerno de abundancia, tienden cada vez mas á alcanzar su desarrollo en el orden físico, y son factores de primera importancia inspirados en la inteligencia de los sabios para el perfeccionamiento material de los pueblos, en Costa Rica, nuestra patria, también alcanzan ya su desarrollo los mas elevados principios de libertad y de religión sin fanatismo, principios que son también factores importantes inspirados en el corazón de los buenos y que, armonizándose ambas fuerzas, tienden á constituir el progreso material y moral de nuestra patria. La una fuerza, producto del talento, constituye la ciencia; la otra, hija del corazón, encarna la virtud. Mientras que pueblos enteros se despedazan por egoísmos desencadenados ó por conquistar el precioso derecho de la libertad —Diosa venerada en todos los santuarios de las nacio-

nes,—nuestra patria se conserva vegetando en una era de progreso, gracias á un Gobierno bien intencionado que sabe mantenerla en el verdadero equilibrio de la tranquilidad, porque esas luchas que alteran la regularidad nacional haciendo derramar la sangre de los pueblos, la mayoría de las veces son productos de cerebros acosados por la ambición.

Solo un vacío pienso que se vá quedando sin llenar en medio de la marcha progresiva de nuestra patria. Las letras en sus múltiples esferas de vida revelan la cultura de un país, son las manifestaciones del carácter y espíritu nacional, describen las costumbres y cantan los afectos del corazón haciendo sentir las ansias íntimas del alma, desarrollando el gusto por lo estético, y nos remontan por último al aprecio exacto de lo bello y á comprender los encantos de lo sublime. Se hace necesario fomentar una revolución, pero literaria, donde se admiren las conquistas del arte y se estimule con las condecoraciones de la gloria justa. El arte, el verdadero arte, no puede morir mientras exista sociedad; que mueran los profanadores, porque el arte tiene que ser la apoteosis que encarna la civilización de los pueblos. La poesía, la pintura, la música, la escultura, todos esos agentes que despiertan el idealismo y nos traen á las ternuras del sentimiento, no pueden menos que moralizar las sociedades. La literatura debe crearse una escuela entre nosotros, máxime cuando tenemos escritores de reconocida competencia que consagrándose un tanto al cultivo de las letras, nos darían á saborear producciones de gusto nacional. ¿Por qué no brillan las letras cual estrellas de resplandores patrios en el cielo sin tempestades de nuestra tranquila Costa Rica?

El Salvador, nuestra hermana República, atraviesa en la actualidad por entre el renacimiento de una literatura floreciente que lleva en sus palpitaciones el sello de su progreso. Al paso que la moral y la ciencia nos animan, la literatura debe conquistar sus dominios, para que constituyendo una trinidad con aquellos, sean tres distintas ramificaciones y un

solo árbol verdadero, cuyos frutos tengan sabor nacional aunque salgan raquíuticos.

Abril—1897.

DOMINGO MONGE R.

DE TODO

Un generalito.—Pues señor, el chiquitín se ha empeñado en llegar pronto á general, tiene ya treinta y seis horas de edad, es fuerte y rosado como un granadero prusiano y simpático como su padre, nuestro amigo Lesmes, de quien recogerá el sable y las charra-teras. Nosotros deseamos que la cuna del nuevo general sea guardada por los espíritus de César y de Anibal, de Bonaparte y de Moltke y que sea arrullado por los himnos de guerra de los antiguos galos.

Maquinaria y útiles.—En el vapor *Sud-América*, de la línea *La Veloce*, que llegará á Limón, probablemente el 20 del presente mes, viene la maquinaria y demás útiles que para la instalación de la planta eléctrica del Teatro Nacional hacían falta.

Balabrega.—Ante numeroso público hizo su *debut* la noche del martes, en el circo *Aguila Milanese*, la compañía universal de variedades del señor Balabrega, habiendo obtenido muy buen éxito todos los *artistas* en sus trabajos, muy particularmente, la serpentina Ms. Elvira y el prestidigitador señor Balabrega por la limpieza de sus suertes y de sus engaños. Para hoy ha sido anunciada la segunda función de dicha compañía.

Obito.—Ha muerto en Cartago una hermana del General don Dionisio Arias.

Ahogado.—Murió en Puntarenas un señor Jose Bustos, quien de paseo por el Estero, con motivo del estreno de una chalupa, se arrojó al agua y no se logró salvarlo.

Enfermo de cuidado.—Andrés el chiquillo travieso y simpático, encanto del hogar de nuestros amigos José Andrés Coronado y Eduvigis Alvarado, se encuentra enfermo de algún cuidado. Quiera el cielo devolver al chicuelo primoroso la salud y á nuestros amigos José Andrés y Eduvigis la más completa tranquilidad.

Regalo de Biblioteca.—Primorosamente impreso en papel satinado y tipo elzeviriano

es el tomo que acaba de publicar con el título de *Ensayos Poéticos* la casa editorial de don Antonio Font. La edición que de ese libro ha hecho la casa de Font, es por la nitidez de la impresión, cáratula y finura del trabajo, un verdadero regalo de biblioteca. Damos las gracias al amigo Font por el ejemplar con que se ha servido favorecernos.

Conveniente sería publicar de nuevo los proyectos de ley de reformas á la de Educación Común y otros, traído al debate ahora, pues, ya ha pasado mucho tiempo desde su primera publicación y por tanto no es fácil recordarlos para emitir juicio acerca de ellos.

Statu quo.—Nos encargó ayer el Licdo. don Manuel Argüello Mora, que en caso de sobrarnos espacio, dijéramos de su parte al señor don Víctor Orozco lo siguiente: que no sabe porqué habla en su última carta, un poco exaltada, de injurias personales, pues no cree que las contuviera la que en este diario le dirigió antier: que hace bien en poner punto final por su parte á este asunto, ya que en el terreno colocado y supuesto el empeño del señor Orozco en no creer aun que vea, toda discusión es inútil: al fin y al cabo siempre habrá alguien que se ponga de parte del Licdo. don Víctor, como hay muchos que están con el Licdo. Argüello Mora. Este se dá por satisfecho con las opiniones que tiene á su favor; conténtese el señor Orozco con su propio parecer y—los que les sea dable conseguir.—Punto final.

La Favorita.—Para mañana ha sido anunciada por la empresa Lambardi la preciosa ópera en 4 actos de Donizetti, que lleva por título *La Favorita* y á la que se ha dado el siguiente reparto:

- | | |
|------------------------|-----------------|
| Leonora de Guzinán | Sra. Prandi |
| Inés | Sr. Nerozzi |
| Alfonso IX de Castilla | Sr. Bugamull |
| Fernando | Sr. Cassini |
| Baltazar | Sr. Bergami |
| Don Gaspar | Sr. Vizzardelli |

VISTAS

Sala de Casación
Viernes 14.—12 m. Causa contra Arcadio Matamoros Valerio por hurto.

Sala Primera
Viernes 14.—12 m. Juicio entre Juliana Araya y Juana Araya. 1 p. m. Juicio entre Ramón Esquivel y el Montepío de Agricultura. 2 p. m. Juicio entre sucesión de Petronila Chaves y M. W. Angulo y otros.

Sala segunda
Viernes 14.—12 m. Causa contra Emilio Martínez y orto por hurto. 1 p. m. Causa contra José Sánchez por lesiones. 2 p. m. Causa contra Juan Ramón Alvarado por contrabando.

Directorio Profesional

Abogados

Licenciado Vidal Quiros, Abogado y Notario. 7ª Avenida Oeste, N.º... Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.

Licenciado Carlos Sáenz, Abogado y Notario. 7ª Avenida Oeste número 127. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.

Licenciado Ramón Bustamante.—Abogado y Notario. 7ª Avenida Oeste, número 144. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.

Manuel González Z., Procurador, 7a. Avenida Oeste, n.º 159.—Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.

Licenciado Cleto González V., Abogado y Notario. 6a. Avenida, Oeste, n.º 28. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.

Licenciado Ricardo Jiménez, Abogado y Notario. Calle 19, Norte. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.

Marcelino Pacheco, Pasante, 6a. Avenida Oeste, No. 82. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.

Licdo. Ascensión Esquivel, Abogado. 7a. Avenida, Oeste, No. 230. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.

Licenciado Ramón Loria Iglesias, Abogado y Notario. 7a. Avenida, Oeste, Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.

Doctor Gerardo Echeverría, Abogado y Notario. Calle 23, Norte, número 15. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.

Licenciado Leonidas Pacheco, Abogado y Notario. Avenida Central, número 222. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.

Manuel Bejarano, Procurador. Calle 22, Norte, frente al número 19. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.

Jenaro Leiva, Procurador. Avenida Central, número 210. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.

Licenciado Andrés Venegas, Abogado y Notario. 7a. Avenida, Oeste, número 228. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.

Licenciado Mauro Fernández, Abogado. Calle 22, Sur, número 16. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.

Doctor Bartolomé Marichal C., Abogado. 6a. Avenida, Oeste; número 221. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.

Médicos

Doctor Carlos Durán, Médico y Cirujano. Calle Central, números 37 y 39. Horas de consulta: de 11 á 4 p. m.

Doctor Elias Rojas, Médico y Cirujano. Avenida Central, número 165. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.

Doctor Daniel Núñez, Médico y Cirujano. Calle Central, números 37 y 39. Horas de consulta: de 11 á 4 p. m.

Doctores Calnek y Ulloa, Médicos y Cirujanos. Calle 20, Norte, número 78. Horas de consulta: de 11 á 4 p. m.

Doctor Marcos Zúñiga, Médico y Cirujano. Altos de la botica de "La Victoria," lado Sur del Mercado. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.

Doctor Rafael Calderón M., Médico y Cirujano. Avenida Central, número 246. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.

Doctor Ros Pochet, Médico y Cirujano. 7ª Avenida, Oeste, números 189 y 173. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 1 á 3 p. m.

Doctor Eduardo Uribe, Médico y Cirujano. Calle 18, Norte, número 137. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 1 á 3 p. m.

Doctor Antonio Gustiniani, Médico y Cirujano. 7ª Avenida, Oeste, número 137. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.

Doctor Francisco E. Fonseca, Médico y Cirujano. Calle Central, números 37 y 39. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 12 á 4 p. m.

Dentistas.

Doctor Bartolomé Marichal M., Cirujano Dentista. 5ª Avenida, Este. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.

Doctor Ricardo Kriebel, Cirujano Dentista. Calle 20, Norte. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 12 á 4 p. m.

Doctor M. Fischel, Cirujano Dentista. Frente á la Plaza de Artillería. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.

Doctor Gregorio Martín de C., Cirujano Dentista. Avenida Central, Este. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.

Ingenieros.

Rómulo Pacheco, Licenciado Geómetra. Calle 15, Norte. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.

Lesmes Jiménez, Ingeniero Civil. Calle 19, Sur. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.

Virgilio Alvarado.—Agrimensor.—Ofrece sus servicios al público; en el bufete de los Doctores don Gerardo y don Manuel Echeverría. Calle 23 Sur N.º 19.

LINEA ATLAS

Los vapores de esta línea recibirán café para Nueva York y todos los puertos de Europa, saldrán con seguridad

TODOS LOS LUNFS

El café que se embarca por esta línea llegará á Londres veintidos días después de su salida de Limón.

La Compañía tendrá el cuidado y buen servicio que hasta ahora ha acostumbrado

John M. Keith,
Agente.

Jardinería artística

— D E —

ANDERSON HNOS.

El que suscribe, quien ha sido durante un año encargado de los Parques Públicos, se ha retirado de dicho empleo para poder dedicarse á la formación de jardines particulares.

La satisfacción que la generalidad del culto público costarricense ha manifestado acerca de mis trabajos, por medio de la prensa, me impulsó á entregarme á este ramo de mi profesión, para el cual presenta Costa Rica un terreno tan amplio pero mal desarrollado, con todos los medios que mis conocimientos ponen á mi alcance. Los años que he practicado en Italia, Francia y Alemania me dejan materiales de mucho mérito para satisfacer al ilustrado público costarricense. Los que quieran aprovecharse de lo aparente de la primavera (principio de la estación lluviosa) para convertir sus solares en sitios en donde crezcan en profusión artística flores y plantas, pueden dirigirse á su atento y S. S.

ALFRED ANDERSON.

JARDINERIA ARTISTICA

Tiene siempre un variado surtido de plantas y flores para decoraciones. Se ejecutan trabajos en decoraciones para bailes y bodas.

Especialidad en coronas y fantasías en flores vivas. Trabajos rústicos como glorietas, muebles de guayabo para jardines, marcos para retratos, etc.

En la relojería de Adolfo Sáenz se reciben encargos.

EN VENTA

1,000! 1,000! 1,000!

Mil manzanas de terreno en un sólo cuerpo, situadas en Pacaca, 3 horas de San José. La entrada á esta propiedad está á 600 varas de la iglesia parroquial de Pacaca.

CULTIVO.—50 manzanas de caña de azúcar en plena producción; 37 manzanas de café: 9 de ocho años. 12 de año y medio y 15 de doce meses; hay un almacigal de 20,000 matas; 400 manzanas en potrero, terrenos de milpear y charrales; 513 manzanas en montaña con maderas de construcción.

MAQUINARIA.—Para el labor de caña hay un trapiche inglés de 5 maza, 6 pailas de hierro con hornos especiales para quemar bagazo verde. La capacidad de este tren es para elaborar en 11 horas 45 quintales de dulce, una centrífuga y 12 tanques de hierro para enfriar mieles; 50 estañones de hierro para el transporte de les mieles.

Para el beneficio de café

UN patio pequeño de cal y piedra, un quebrador, un campeon, un pulidor, un clasificador y demás accesorios de un beneficio, todo de buena clase y en buen estado de servicio; además: una máquina de aserrar madera, de cinta y circular; fragua portátil y sus accesorios; 16 yuntas de bueyes, carretas y sus aperos.

NOTA: Toda la maquinaria está movida por una rueda hidráulica de hierro de 33 piés de diámetro; el rendimiento de la hacienda en dulce y mieles en el año anterior de 1896 fué de consideración, y en la Fábrica Nacional de Licores pueden verificarse las entregas que constan en los libros del propietario; se darán pormenores á ese respecto y sobre azúcar al que lo necesite.

PRECIO: cien mil pesos, de los cuales se exige una parte al contado y se conceden hasta 10 años de plazo para el resto, pagando 9 por ciento de interés año; darán pormenores don Luis Fernández en Pacaca ó el Licenciado don

Mauro Fernández

en esta ciudad.

San José, febrero de 1897.

REMATE

A las doce del viernes catorce del que corre se rematarán en la oficina del infrascrito, al mejor postor y por cuenta de quien corresponda, por no venir conforme se pidieron

E. L. N° 1775—60 cajas Cerveza León ex-“Francia”, de 10 de setiembre de 1896.

Jaime J. Ross,
Corredor jurado



DR. B. MARICHAL M.
CIRUJANO-DENTISTA

Con diploma de la Universidad Nacional de Colombia e incorporado en la Facultad Médica de Costa Rica

Ha abierto su gabinete dental En los bajos de la casa de D. Salvador Lara

Calle de la Estación, (3ª Avenida E.), donde tiene el gusto de ofrecer sus servicios profesionales al público.

Despacha diariamente, de las 7 á las 11 de la mañana y de las 12 del día á las 4 de la tarde.

W. STEINVORTH Y HNO.

Tienen el más completo surtido de géneros y abarrotés, Ventas exclusivas á los comerciantes á precios baratos y en condiciones liberales.

FILTROS SISTEMA MAIGNEN

Se recomiendan mucho estos filtros por un procedimiento nuevo (físico-químico), dan un agua cristalina y pura en un tiempo relativamente corto, teniendo la gran ventaja para los usos domésticos, de no necesitar presión, de no ser frágiles, de no corromperse nunca, y de ser portátiles.

De venta en el Hotel Francés.

A. Ortaño,
Agente general.

Balthasar Valentiano

VENDE MUY

buen almácigo

de café, de uno y dos años de edad en San Juan

EN LOS BAJOS

De la Barbería de los **Hermanos Antillón**, y contiguo á la Joyería de don Adolfo Sáenz, se encuentra un magnífico surtido de:

PARAGUAS, muchas clases y precios. SOMBREROS DE PITA,—inmenso surtido, finos de 5 á 40 pesos. 18 FORMAS DE CUELLOS—de lino y algodón, varios precios. CORBATAS,—la mar! SOMBREROS FIELTRO,—varias clases.

Los números premiados de la Lotería

PERFUMERIA,—hay un completo y variado surtido.

Sillas para uso de barberos, máquinas, peines, sepillos, tijeras de todas formas y tamaños, cauchos para limpiar navajas y todos los útiles necesarios para montar una elegante Barbería — Polveras; peines y otros artículos de fantasía, botones, mancuernillas, guantes de cabritilla, etc, etc.

De precios no hay que hablar, demostrado está que son los más bajos existentes en plaza.

BOTICA ALEMANA

Tenemos en venta las conocidas preparaciones para la dentadura: Agua, Pasta y Polvos dentífricos de los Jacobinos de San Emilión, los cuales fortalecen las encías, perfuman el aliento y limpian y pulen el esmalte de los dientes, ejerciendo además una influencia antiséptica que preserva contra las enfermedades que dañan ó destruyen los dientes. El agua dentrífica puede usarse sin diluir para la curación de dolores de muelas, siendo infalible y casi instantáneo el alivio. Del uso de estas preparaciones se debe la conservación y proverbial blancura de los dientes de los Jacobinos.

Botica Alemana

Ya llegaron el Extracto de Malta y el Aceite de Bacalao, también las Pastillas de Hemoglobina que tanta falta han hecho á nuestros clientes. Ya pueden empezar de nuevo los convalecientes y los faltos de sangre á reponer sus fuerzas, pues á la influencia reconstituyente del Extracto de Malta, Aceite de Bacalao y Pastillas de Hemoglobina no hay Anemia ni clorosis ni debilidad constitucional que no ceda. Alimento de Mellin y Jarabe de Hipofosfitos acaban de llegar también. Té negro superior de la última cosecha.

Todo está á disposición de nuestros apreciables clientes á precios sin competencia.

LINEA ATLAS

ITINERARIO QUE OBSERVARAN LOS VAPORES

DURANTE LOS MESES DE ABRIL Y MAYO DE 1897.

ALENE	Abril	5
ALTAI	"	12
ADIRONDACK	"	19
ALLEGANY	"	26
ALENE	Mayo	3
ALTAI	"	10
ADIRONDACK	"	17
ALLEGANY	"	24
ALENE	"	31
ALTAI	Junio	7

NOTA.—Solamente los vapores ALENE y ADIRONDACK llevarán pasajeros para Nueva York.

Los vapores de esta línea son los que hacen el viaje más directo á New York y todos los puertos de Europa, hay en ellos luz eléctrica, servicio esmerado para pasajeros y una camarera para atender á las señoras.

JOHN M. KEITH, Agente.



Acaba de recibir
Drogas; Medicinas y
Productos Químicos
Medicinas de Patente
Esponjas, Jeringas,
Jabones, Cepillos, etc.

PERFUMERIA

ARTICULOS de TOCADOR

y de fantasía, y todos los artículos que generalmente se hallan en una botica.

Se confeccionan cuidadosamente las recetas de los médicos y se despachan con exactitud todos los pedidos.

Se despachan todas las mercancías muy escrupulosamente, y se garantiza que son como se las representa.

Ventas al por mayor á largos plazos.

San José—Costa Rica.

Administrador—Zúñiga

Tip. Costarricense, 6ª Avenida O. N° 231.